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河南戏曲源远流长、博大精深。昨
日，俄罗斯新闻代表团走进河南戏曲声音
博物馆了解河南戏曲发展史。看乐器、观
衣展、听坠子……河南戏曲文化让代表团
成员告诉记者，河南戏曲声音博物馆内展
示的东西，非常具有史料价值和欣赏价
值，河南戏曲是世界上非常稀有且珍贵的
戏曲，也希望河南继续将这种传统文化保
留下去，让更多的人通过戏曲文化来更加
详细地了解河南、认识河南。

从总控机房、导播间到直播间，从看视
频到听广播，昨日下午，俄罗斯新闻代表团
来到郑州人民广播电台进行了参观。俄罗
斯新闻代表团成员对郑州广播电台热线节
目深感兴趣，并对郑州广播电台的发展、经
营方式以及如何面对互联网冲击等问题进
行了关注，并对郑州电台作为地方电台取
得的斐然成就，给予了好评。俄罗斯新闻
代表团成员表示，在广播电台发展模式上，
郑州电台和俄罗斯城市的电台基本相同，
但是郑州电台运用传统广播和新互联网融
合发展的方式，多方位服务市民，这方面值
得俄罗斯很多城市去学习和借鉴。

代表团最后来到郑州报业集团，对集团
旗下郑州日报、郑州晚报、中原网和《看看河
南》高清视频网站进行参观访问，对集团综合
运用平面媒体、网络、视频网站的立体式新闻
报道模式给予高度评价。访问中，双方就媒体
运营、新闻报道等多方面进行了沟通交流。当
听到集团推行多元化经营，旗下设有26家子
公司，业务涉及多种行业领域的介绍时，代表
团成员内响起惊叹声。郑州报业集团负责人
详细向代表团介绍了集团发展历史、运行现状
及未来发展规划，并表示，习总书记提出“一带
一路”国家战略，中国和俄罗斯是“一带一路”
上的两个重要国家，希望能与来访的俄罗斯各
家媒体，在相关报道上展开合作。帕维尔·古
季诺托夫也非常期待这种互惠互利的合作，可
以相互学习交流实现共赢。

参观结束后，帕维尔·古季诺托夫表
示，郑州报业集团将传统媒体完美融合于
现代运营模式的做法，让他印象深刻。目
前全世界传统媒体都面临着新媒体的冲
击，如何突破提升，是一个世界性的课题。
郑州报业集团在多媒体融合和多元化转型
发展上做得非常成功，具有借鉴意义。

“志合者，不以山海为远。”2016和2017年“中俄媒体交流年”
到来之际，在国家、省、市记协相关负责人陪同下，以俄罗斯记
者联盟秘书帕维尔·古季诺托夫为团长的俄罗斯新闻代表团昨
日莅临我市，以“丝绸之路经济带建设”为主题，走进郑州宇通、
郑州国际陆港公司、郑州人民广播电台、郑州报业集团等地进行
实地访问。记者 宋建巧 张倩/文 丁友明/图

团长青睐“郑州制造”想买宇通车

访问团一行首先来到郑州宇通集
团有限公司，走进生产一线，近距离感
受“郑州制造”的魅力。

作为中国客车行业的龙头企业，宇
通从2002年至今，海外市场累计销售超
过 35000 台以上的大中型客车。据
2015 年 1~7 月我国客车行业出口的海
关数据显示，宇通客车在出口市场上已
经达到 34.2%的份额，继续领跑我国客
车行业。宇通是国内最早进入俄罗斯
市场的客车企业，已有了 7 年以上的耕
耘经验。

宇通海外市场部独联体区业务助
理杨宇介绍，公司已出口俄罗斯2600多
台客车，俄罗斯市场上两成以上的中国
客车都是“宇通造”。目前，宇通在俄罗
斯市场已有10多家服务网点，分布在宇
通客车保有量较为集中的圣彼得堡、莫

斯科、叶卡捷琳堡、秋明等地，其中圣彼
得堡的配件中心库日常储备配件能达
到 80 万美元以上。宇通还在俄市场常
驻服务工程师，为客户提供24小时及时
服务。

参观过程中，俄罗斯《里海共青团》
总编辑阿列克赛·涅恰耶夫手中的相
机一直闪烁不停，他惊叹于宇通宏
大的生产规模，“虽然我也曾参观过
白俄罗斯的汽车制造企业，但规模
这 么 大 的 生 产 车 间 我 还 是 首 次 见
到！”团长帕维尔·古季诺托夫对此
次参观非常满意，他也曾在俄罗斯
参观过一些汽车制造企业，但是就
工厂环境及设备先进程度来说，感
觉与宇通的差距还是很大的，他兴奋
地说：“如果需要买车，我一定会买宇通
的车！”

随着《推动共建丝绸之路经济带和21
世纪海上丝绸之路的愿景与行动》在今年
3 月的发布，中国与“一带一路”沿线国家
将开启更大范围、更高水平、更深层次的
投资合作。“一带一路”沿线国家正在成为
中国企业关注的焦点。2015 年 1~7 月，中
国企业共对“一带一路”沿线的 48 个国家
进行了直接投资，投资额合计 85.9 亿美
元，同比增长29.5%，俄罗斯也是其中重要
的投资流向国。

郑欧班列开通两年多来，总运行班数
超过 200 班，综合指标持续保持全国中欧
班列首位。一趟货运班列从郑州出发沿
途经过中国、哈萨克斯坦（蒙古）、俄罗斯、
白俄罗斯、波兰、德国等6个国家，贯穿“丝
绸之路经济带”沿线国家。其中经过俄罗
斯的线路最长、运行时间最长。昨日上
午，俄罗斯新闻代表团走进郑州国际陆港
公司，详细了解郑欧班列的发展历程。

“你看，新西伯利亚，这就是我所在的
城市。”俄罗斯新闻代表成员弗拉季米尔·
卡修金看到郑欧班列运行示意图时高兴
地笑了起来。在座谈过程中，代表团成员
对郑欧班列的运行时间、运行费用、货运

组织、货运覆盖情况进行了详细的询问。
据郑州国际陆港公司总经理助理郑国强
介绍，在与俄罗斯铁路友好合作的基础
上，目前，郑欧班列分别在欧洲和中亚主
要城市，建立了 4 个核心集疏中心和 6 个
二级集疏中心，目的站覆盖欧洲和中亚20
个国家 108 个城市。接下来，郑欧班列将
计划开行直通俄罗斯专列，在俄罗斯境内
设置“下货点”，把国内及省内特色产品如
汽车零部件、家电等产品直接运输到俄罗
斯去，同时通过回程班列的货源组织，还
将有望把俄罗斯当地美酒、农产品等载运
到国内。

帕维尔·古季诺托夫告诉记者，作为媒
体同行，他们给予了郑欧班列高度的关注，
很希望郑州直通俄罗斯货运班列早日开通，
让俄罗斯人早日购买到中国优质商品。

在郑州国际陆港公司参观结束后，俄
罗斯新闻代表团对郑欧班列目前所取得
的成绩表示祝贺。代表团成员纷纷表示，
中国的“一带一路”战略，极大地促进了俄
罗斯和中国的贸易往来，也拉近了郑州和
俄罗斯之间的距离，希望通过郑欧班列，
让中俄双方合作更加密切。

俄同行感叹郑州媒体发展快速

俄罗斯新闻采访团在郑州报业集团参观。


